

ESPECIAL
octubre
2024

ENCUENTRO DE LA CIUDADANÍA DIGITAL COMPROMETIDA

Conectando para una sociedad
informada y consciente

ALL
DIGITAL
SUMMIT 2024

Foro
Derechos
Digitales

EL ENCUENTRO
EN CIFRAS

Más de 600 personas de 40 países involucradas en la defensa de los derechos digitales

Del 15 al 17 de octubre Fundación Esplai Ciudadanía Comprometida y ALL DIGITAL, con la colaboración de la Plataforma Red Conecta, organizamos en Madrid el Encuentro de la Ciudadanía Digital Comprometida, un evento internacional en el que han participado 667 personas, de 255 organizaciones de más de 40 países. El evento ha reunido a profesionales de entidades del Tercer Sector, de la Universidad, de empresas, voluntarios/as, representantes de administraciones públicas y ciudadanía en general interesada en conocer cómo estamos trabajando en la defensa de los derechos digitales y cuáles son los principales retos y propuestas para la construcción de una sociedad digital inclusiva, ética y que beneficie a todas las personas.



El Encuentro ha sido una cita ineludible para profesionales del sector social, representantes de administraciones públicas, de empresas y del ámbito universitario que trabajan por una sociedad digital inclusiva.

FOTOS: OSCAR DURÁN

COLABORACIÓN ANTE LOS DESAFÍOS GLOBALES

La primera jornada del Encuentro se desarrolló durante la tarde del martes 15 de octubre en CaixaForum Madrid. Se organizaron ponencias, mesas redondas y actividades para visibilizar y compartir tres proyectos europeos relacionados con la lucha **contra las fake news, el fomento de la participación juvenil en los procesos de creación de proyectos y**

cómo acercar a las y los jóvenes la toma de decisiones en la creación de ciudades sostenibles.

Estas actividades contaron con la participación de organizaciones de diferentes

países de Europa que están desarrollando los proyectos y ofreció una gran oportunidad para compartir metodologías y recursos, además de explicar resultados y encontrar espacios para el *networking*.

De manera simultánea, se celebró la Asamblea Anual de la Liga Iberoamericana de Organizaciones de la Sociedad Civil y un Encuentro de las organizaciones que forman parte de la Plataforma Red Conecta Ciudadanía Comprometida.

El Encuentro en la web y en las redes sociales



En la página web del Encuentro: <https://encuentrociudadanidigital.org> está disponible el programa, las entrevistas y los vídeos, además de las sesiones que se retransmitieron por *streaming*. La campaña de difusión en redes sociales ha tenido un **alcance de 372.000 personas**.

667
participantes
en el Encuentro

255
Organizaciones
participantes

40
Países participantes

80
Ponentes

30
Apariciones
en medios
de comunicación

VÍDEOS
DEL ENCUENTRO



WEB
DEL ENCUENTRO



Altheo Valentini
presidente de ALL DIGITAL



HACIA UNA EUROPA DIGITAL INCLUSIVA Y ACTIVA

El Encuentro de la Ciudadanía Digital Comprometida ha sido una experiencia enriquecedora que ha fortalecido la colaboración entre las redes y organizaciones participantes. Durante tres días, los más de 600 participantes han trabajado en cuatro áreas clave para el próximo Año Europeo de la Educación en Ciudadanía Digital, demostrando que la unión de esfuerzos puede transformar el panorama digital.

La inauguración de la “Aldea Digital” fue un momento importante, ya que creamos un espacio con talleres, actividades, stands y presentaciones de proyectos innovadores. Este evento, además, ha servido como plataforma para presentar nuevas iniciativas basadas en el “Documento de proyecciones y retos para la ciudadanía digital comprometida”, que se leyó durante la clausura. Este documento será una guía esencial para promover habilidades digitales que impulsen la inclusión y la participación activa.

Participar en este encuentro reafirma nuestro compromiso con una ciudadanía digital que trascienda el acceso a la tecnología. Ser ciudadano/a digital implica reconocer derechos y responsabilidades en el entorno digital, y tener la oportunidad de contribuir al desarrollo de nuestras comunidades. La educación en ciudadanía digital no solo es necesaria, sino urgente, para garantizar un futuro más justo, inclusivo y conectado.

CONSTRUIMOS UNA SOCIEDAD



Las diversas ponencias y mesas redondas reunieron a centenares de personas interesadas en los desafíos y oportunidades que plantea la era digital.



El evento propició el intercambio de conocimientos y contactos.



Se presentaron y debatieron proyectos innovadores que buscan empoderar a los jóvenes y combatir la desinformación.

MESAS REDONDAS, PONENCIAS, PRESENTACIÓN DE PROYECTOS

La segunda y tercera jornada del Encuentro se celebró en La Nave (antigua Fábrica Boetticher), en el barrio de Villaverde de Madrid. El evento arrancó con Núria Valls Carol, presidenta de Fundación Esplai, que centró los objetivos en construir una sociedad digital más inclusiva y equitativa.

Durante la sesión plenaria se celebró una mesa redonda con Altheo Valentini, presidente de ALL DIGITAL y Patricia Bezunarte Barrio, directora general de Diversidad Familiar y Servicios Sociales, en la que se discutieron estrategias para abordar los desafíos de la digitalización. También participaron Ángel Niño Quesada, concejal de Innovación

del Ayuntamiento de Madrid; Helder Ferreira, de EAPN España, y Miguel López-Valverde Argueso, consejero de Digitalización de la Comunidad de Madrid, subrayando la importancia de las sinergias entre administraciones y sociedad civil.

El plenario avanzó con ponencias y mesas de debate en torno a los primeros ejes temáticos del encuentro, con reflexiones como la de Sonia González Vázquez, de Acción Contra el Hambre: “Lo esencial para que las personas puedan ejercer esta ciudadanía digital es poner al servicio de las mismas las herramientas necesarias y el Tercer Sector es clave para que esto se produzca”.

El “Encuentro Ciudadanía Digital Comprometida” en PRIMERA PERSONA



Marianna Marcucci
presidenta adjunta ALL DIGITAL



Achilles D. Kameas
miembro Junta Directiva de ALL DIGITAL



“Somos una red de más de un centenar de organizaciones y eventos como éste permiten fortalecer relaciones y alianzas. El Digital Village ha sido un espacio privilegiado para ello.

“Hemos puesto un gran empeño en diseñar espacios para favorecer el diálogo, la presentación de proyectos y propuestas. Las ponencias y mesas redondas han tenido una calidad excelente.

EDAD DIGITAL INCLUSIVA



Los plenarios han sido espacios de encuentro esenciales para abordar estrategias conjuntas, intercambiar metodologías innovadoras y fortalecer puentes entre las instituciones y organizaciones participantes.



Conocer de primera mano proyectos e iniciativas que ya se están llevando a cabo ha sido un gran aprendizaje conjunto.

ACTIVIDADES SIMULTÁNEAS

Durante los dos días, tras las actividades plenarios, se organizaron tres franjas de actividades consecutivas. Cada franja tenía diferentes mesas redondas sobre los temas del evento. Y en el cierre de la primera jornada tuvo lugar la ceremonia de los ALL DIGITAL Awards, unos premios que reconocen buenas prácticas en el entorno digital y TIC. El 17 de octubre, coincidiendo con el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, las actividades

comenzaron en plenario, destacamos las ponencias sobre el “Año Europeo de la Educación para la Ciudadanía Digital 2025” de Ahmet Murat, responsable de la Unidad de Transformación Digital del área de educación, Dirección de Democracia del Consejo de Europa. Y la intervención de Thibaut Kleiner, director de Estrategia y Difusión de las Políticas, de la Comisión Europea sobre “Derechos y principios digitales a través de las políticas”.

UN MUNDO DIGITAL MÁS JUSTO

La digitalización es un reto y una oportunidad para construir un mundo más justo. Las organizaciones sociales enfrentamos dos desafíos principales. En primer lugar, lograr una digitalización inclusiva que garantice el acceso, la alfabetización y los derechos digitales de todas las personas. Vivimos en un entorno crecientemente digital y debemos asegurarnos de que nadie quede atrás. Sin derechos digitales asegurados, no es posible hablar de empoderamiento real. El segundo desafío es la transformación digital interna de nuestras organizaciones, para llegar a más personas, ser eficientes y transparentes. Sin esta evolución, es imposible cumplir con nuestra misión.

Desde Fundación Esplai trabajamos en cerrar la brecha digital y formar ciudadanía crítica y ética. Impulsamos debates y acompañamos a quienes más lo necesitan. La digitalización no debe ser un espacio de desigualdad, y nuestra labor, junto con la incidencia política, es clave para garantizar que todas las personas puedan ejercer sus derechos en un entorno digital inclusivo.

En algún momento, así como se han establecido pactos sociales en otros ámbitos, deberíamos preguntarnos qué pacto necesitamos en el ámbito digital. ¿Qué ciudadanía digital queremos, que sea inclusiva y donde no todo esté permitido? Colaboremos, entre todos y todas, para que ese pacto social sea posible.

Núria Valls Carol

presidenta Fundación Esplai Ciudadanía Comprometida



▶ AMPLIA ESTA INFORMACIÓN A TRAVÉS DE LOS CÓDIGOS QR



Víctor Hugo Martínez Buixeda

director general de Fundación Esplai



“La innovación también tiene que ver con las metodologías que utilizamos a la hora de atender a las personas, en la forma de trabajar y de relacionarnos o de buscar soluciones. Incorporar la innovación en nuestra gestión cotidiana es un gran reto.



Anahí Vallejos Mihotek

directora de Innovación y Gestión de Fundación Esplai



“La cocreación es esencial en la innovación social digital, ya que permite que las comunidades sean protagonistas en la solución de sus propios desafíos, desde el empoderamiento y la apropiación de las iniciativas.

**Antonio
Llorente
Simón**

presidente Plataforma
Red Conecta



PROMOVEMOS LOS DERECHOS DIGITALES

El Tercer Sector enfrenta la digitalización con dos focos clave: los derechos y la inclusión. Trabajamos con personas cuyos derechos han sido vulnerados, tanto en lo analógico como en lo digital, por lo que es imprescindible que defendamos un marco ético y justo para todas las personas. Lidiamos, además, con diversas brechas digitales: generacional, de género, de poder y, especialmente, de accesibilidad. La falta de usabilidad agrava estas desigualdades. Por ello, promovemos la alfabetización digital, no solo básica, sino avanzada, para empoderar a las personas y exigir el respeto por sus datos personales mediante una firme incidencia política.

Desde la Plataforma Red Conecta, con 42 centros en España, trabajamos con una metodología comunitaria, formando a personas en competencias digitales y laborales. Este esfuerzo no solo impacta a nivel individual, sino también en entornos familiares y barriales, fomentando una inclusión digital efectiva.

La tecnología, con la inteligencia artificial y el *machine learning*, ofrece oportunidades inmensas. Sin embargo, debemos afrontar el temor a la deshumanización y centrarnos en la persona. La digitalización es una herramienta para rehumanizar, garantizando el bienestar social y mental en un mundo en constante cambio. Solo así avanzaremos hacia una sociedad más equitativa y cohesionada.

SUPERAR BRECHAS DIGITALES, CAPACITA



Los y las participantes de Red Conecta llegaron de 9 comunidades autónomas para sumarse al Encuentro y también para realizar reuniones y talleres específicos de las entidades que integran la Plataforma.



Red Conecta ofreció un interesante taller sobre como incorporar el enfoque de género y la interseccionalidad a los derechos digitales.



Conectarnos para generar incidencia política en torno a la inclusión y la transformación digital.



DIGITAL VILLAGE

El Digital Village ha sido un espacio abierto en el que diferentes entidades internacionales pudieron presentar sus proyectos. También se habilitaron varios puntos de encuentro para fomentar el *networking* de las y los asistentes y un *Makerspace* en el que se dieron a conocer diferentes iniciativas *maker*. Además, se habilitó un ágora para realizar “charlas relámpago” a lo largo de los dos días.

El “Encuentro Ciudadanía Digital Comprometida” en PRIMERA PERSONA



**Eva Tirado
Cardet**

codirectora de
la Fundación por
la acción social
Mar de Niebla



**Maribel
Merino Arranz**

coordinadora
de Fundación
Rondilla



“La digitalización no es solo una herramienta, sino una oportunidad para transformar el Tercer Sector, ya que potencia su capacidad de impacto y contribuye a cultivar sus alianzas.

“He tenido la suerte de moderar la mesa de Innovación social para el cambio, donde todas las ponentes han sido mujeres comprometidas socialmente con los más vulnerables y ven en la digitalización un instrumento para la inclusión.

ACCIÓN, INNOVACIÓN Y CIBERSEGURIDAD

XI FORO IBEROAMERICANO “HACIENDO POLÍTICA JUNTOS”

En el marco del Encuentro se celebró el XI Foro Iberoamericano “Haciendo Política Juntos”, organizado por La Liga Iberoamericana de Organizaciones de la Sociedad Civil. Bajo el lema “Deporte y tecnología para fomentar habilidades en la juventud” se reunieron representantes de las entidades que forman La Liga y personas expertas.

- **El impacto del deporte** y la tecnología en la inclusión social fue el tema del debate en la primera jornada, en la que participaron la SEGIB, UNICEF España y otras organizaciones. Chema Vera Villacián, de UNICEF, destacó que “el deporte fomenta valores colectivos que la tecnología no siempre permite”. Andrea Navea, del Comité Sudamericano del Deporte, subrayó las desigualdades agravadas por la pandemia.

- **Cómo empoderar a las y los jóvenes** a través del proyecto Olympism365, del Comité Olímpico Internacional y desarrollado por Fundación SES, fue el debate de la segunda jornada que mostró iniciativas muy innovadoras. El foro reafirmó la colaboración entre sectores como clave para construir un futuro más inclusivo y equitativo.



Participantes del XI Foro Iberoamericano “Haciendo Política Juntos”, organizado por la Liga Iberoamericana de Organizaciones de la Sociedad Civil, que abordaron las posibilidades del deporte y la tecnología para fomentar habilidades en la juventud.



Se exploraron iniciativas en el campo del deporte, la tecnología y los derechos de la infancia y de la juventud; además de compartir los proyectos que se están desarrollando en estos ámbitos, de manera interrelacionada para fomentar valores positivos.

**Francis
Valverde
Mosquera**

presidenta
Liga Iberoamericana
de Organizaciones
de la Sociedad Civil



CIUDADANÍA DIGITAL EN AMÉRICA LATINA

En América Latina, las organizaciones de la sociedad civil desempeñan un papel clave en la construcción de una ciudadanía digital inclusiva. Ayudamos y acompañamos no solo a acceder a la digitalización, sino también a decidir libremente si quieren formar parte de este entorno. En una región con una rica presencia de pueblos originarios, la inclusión digital debe ser respetuosa y adaptada a sus realidades culturales. Esto también se extiende a niños, niñas, migrantes, mujeres y personas adultas mayores, quienes necesitan herramientas digitales que les resulten accesibles, útiles y significativas.

La Liga Iberoamericana de Organizaciones de la Sociedad Civil, presente en 18 países, enfrenta el desafío de definir qué significa ciudadanía digital en nuestro contexto. La brecha digital en sectores marginados, especialmente en la educación, es profunda y requiere soluciones prácticas que se ajusten a las distintas realidades de la región.

En el XI Foro Iberoamericano “Haciendo Política Juntos”, integramos tecnología y deporte como herramientas para el desarrollo de habilidades sociales y el empoderamiento juvenil, con enfoque de género. La ciudadanía digital en América Latina no puede ser una copia de otros modelos; debe construirse desde nuestras necesidades y diversidades, asegurando que nadie quede atrás.

► AMPLIA ESTA INFORMACIÓN A TRAVÉS DE LOS CÓDIGOS QR



**Alejandra
Solla**

directora ejecutiva,
Liga Iberoamericana
de Organizaciones
de la Sociedad Civil



**Esteve
Botella i Valls**

secretario técnico
de la Cartera
Olympism365
Fundación SES



“En este Encuentro, la Liga ha aportado la experiencia de 25 años de trabajo en red, además de compartir los retos y propuestas que traemos de nuestros países de América Latina.

“El deporte aporta a la juventud esas *soft skills* necesarias para su desarrollo y empleabilidad. Por eso unimos el deporte con la tecnología, que es el espacio clave del futuro.

RETOS Y PROPUESTAS DE LA CIUDADANÍA

UN DOCUMENTO PARA LA INCIDENCIA PÚBLICA Y POLÍTICA

El documento de retos y propuestas tiene el objetivo de continuar el debate social entorno a los principales temas que se trataron en el evento.

Desde esta perspectiva, el 9 de diciembre, en Bruselas, ALL DIGITAL organizó un evento político en el que Peter Palvolgyi, director ejecutivo de ALL DIGITAL, y Guillem Porres Canals, coordinador de contenidos y proyectos de Fundación Espial, presentaron el documento y moderaron un debate con representantes de instituciones, empresas, universidades y sociedad civil. Participaron Thibaut Kleiner, director de política, estrategia y difusión de la Dirección General Connect de la Comisión Europea; Vania Neto, responsable de formación en EMEA, Microsoft; Christoph Kaletka, director adjunto del Centro de Investigación Social de la Universidad Técnica de Dortmund; y Janine Patricia Santos, asesora de políticas de Derechos Digitales Europeos.

Nuestro compromiso es hacer llegar las propuestas a los diferentes agentes políticos y sociales para seguir avanzando en la construcción de una sociedad digital inclusiva que mejore la vida de las personas.

PARTIENDO DE LAS APORTACIONES DE CENTENARES DE PERSONAS Y ORGANIZACIONES DE MÁS DE 50 PAÍSES, ESTRUCTURADAS EN 4 EJES TEMÁTICOS, PROPONEMOS LOS SIGUIENTES RETOS Y PROPUESTAS:

1 Fomentar la Sociedad Digital. Implica analizar el impacto social y medioambiental del desarrollo tecnológico, y cómo éste se consigue garantizando la inclusión social de todas las personas, bajo criterios de diversidad, accesibilidad y equidad. La sociedad digital, como el resto de las comunidades, debe regirse por principios éticos, donde se sigan normas educativas y relaciones empáticas que favorezcan espacios constructivos. Así, proponemos:

- **Evaluar el impacto ambiental de la tecnología:** desarrollar estrategias que midan y minimicen el impacto ambiental del desarrollo tecnológico.
- **Promover la empatía en el entorno digital:** fomentar interacciones digitales basadas en el respeto en espacios de convivencia en línea.

2 Educar en Alfabetización Mediática, Datos e Inteligencia Artificial. Significa dotar a las personas de las competencias para relacionarse críticamente en el mundo digital. Al empoderar a las personas, éstas pueden enfrentarse mejor a las complejidades de la era digital, tomar decisiones con conocimiento de causa y contribuir positivamente a la sociedad. Por ello, planteamos:

- **Desarrollar el pensamiento crítico sobre la información:** diseñar talleres sobre desinformación y formar a los ciudadanos para que identifiquen las noticias falsas.
- **Reducir las desigualdades en competencias digitales:** facilitar a las personas de todas las edades y contextos socioeconómicos el acceso a los recursos y la formación digital.

3 Defender los Derechos Digitales Europeos, la Seguridad en Línea y el Bienestar Digital. Los Derechos Digitales Europeos se centran en garantizar el respeto y la libertad de las personas en el ámbito digital. La seguridad en línea consiste en promover un entorno digital seguro en el que la ciudadanía esté protegida de las ciberamenazas y en educar en hábitos responsables. El bienestar en el contexto digital se refiere al impacto de las tecnologías digitales en la salud psicológica de las personas. Es por esto que reclamamos:

- **Asegurar la protección de datos y la privacidad en línea:** crear regulaciones más estrictas para proteger la privacidad de las personas frente a amenazas cibernéticas.
- **Promover el bienestar digital y el respeto en el ámbito digital:** capacitar para el uso saludable y equilibrado de tecnologías desarrolladas con criterios de respeto a las personas, a partir del diseño de actividades que enseñen a interactuar de manera segura y respetuosa en entornos digitales.



El “Encuentro Ciudadanía Digital Comprometida” en PRIMERA PERSONA



Miguel López Valverde Argüeso

consejero de Digitalización de la Comunidad de Madrid



Ángel Niño Quesada

concejal del Área de Innovación y Emprendimiento Ayuntamiento de Madrid



“Apostamos por una sociedad más conectada y preparada para los retos del futuro. Por ello, estamos comprometidos con la capacitación tecnológica y seguiremos reforzándola con proyectos innovadores accesibles.

“No podemos permitir que los avances tecnológicos y en inteligencia artificial lleguen, y parte de la ciudadanía no esté preparada para integrarlos en sus vidas.

CIUDADANÍA DIGITAL COMPROMETIDA



vacación social digital para la mejora de la competitividad, eficiencia y eficacia. Así pues, pedimos:

- **Desarrollar tecnologías para el bien social:** fomentar la creación de soluciones tecnológicas que aborden problemas sociales específicos y acompañar a la ciudadanía en su uso.
- **Fomentar el empoderamiento ciudadano mediante la tecnología:** crear plataformas digitales que permitan a las personas participar activamente en la cocreación de soluciones comunitarias.

4 Potenciar la Innovación Social Digital. La innovación social surge de las personas e implica aprovechar las tecnologías digitales para hacer frente a los retos sociales y mejorar el bienestar de las comunidades. Esto incluye a todos los sectores de la sociedad para potenciar la inno-



RETOS COMPARTIDOS

La provisión de competencias digitales, a todas las personas y colectivos sin excepción, es esencial para desarrollar ciudadanía capacitada, conocedora de las opciones y posibilidades que ofrece la transformación digital, y autoconsciente de sus necesidades, derechos y capacidad de implicarse activamente para adaptarse a los vertiginosos retos tecnológicos y, por tanto, para estar plenamente incluida en la sociedad. Por ello, exigimos:

📖 **Incorporar principios éticos y perseguir un uso inclusivo en el desarrollo tecnológico:** promover la creación de tecnologías con criterios de diseño universal que respeten la diversidad y accesibilidad, asegurando que sean inclusivas y equitativas para todos los colectivos.

📖 **Promover un uso ético e inclusivo de la Inteligencia Artificial:** buscar una visión más descentralizada e inclusiva de la IA que refleje las necesidades y deseos de la comunidad educativa.

📖 **Reducir brechas digitales:** implementar políticas que garanticen acceso equitativo a recursos digitales para grupos desfavorecidos y la mejora de sus competencias.

📖 **Fomentar el bienestar digital:** asegurar que las tecnologías digitales mejoren la calidad de vida de las personas sin comprometer su salud física o mental.

► AMPLIA ESTA INFORMACIÓN A TRAVÉS DE LOS CÓDIGOS QR



Ricardo Jiménez Torrijo
director de desarrollo de negocio
GDOCE



“Para mejorar la empleabilidad la clave es actualizar conocimientos en base a las necesidades de las empresas y, hoy día, las competencias digitales son imprescindibles.



Isabel Salazar Páramo
directora de Asesoría Jurídica y Compliance de Fundación Telefónica



“La colaboración público privada es básica para impulsar el compromiso con los derechos digitales desde dentro, para que se vaya contagiando a los partners y colaboradores con los que trabajamos.

ENTREVISTA A: PATRICIA BEZUNARTEA BARRIO

Directora general de Diversidad Familiar y Servicios Sociales

...por Elvira Aliaga González-Albo

Enrique Arnanz Villalta
presidente de honor de Fundación Esplai



LUCHEMOS POR ERRADICAR LA POBREZA DIGITAL

En este Encuentro nos hemos reunido personas venidas de países lejanos, y no ha sido casual que las fechas hayan coincidido con el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza. El hecho de nacer en un lugar u otro, bajo unas circunstancias que no se pueden elegir es, aún hoy, una situación de riesgo para muchas personas, y un privilegio para otras.

No olvidemos que, posiblemente, la pobreza digital es una síntesis de todas las versiones de las pobrezas: económica, social y cultural. Asumimos pues, el compromiso moral, ético, político y democrático de luchar con toda la imaginación, el coraje y la creatividad que podamos contra ella.

Como presidente de honor de Fundación Esplai quiero agradecer a todas las personas participantes en este Encuentro, en especial a los equipos de trabajo de mi organización y de ALL DIGITAL, que lo han hecho posible, con su esfuerzo y dedicación. Y también a todas las personas que han venido de otros países, en especial a quienes han viajado desde América Latina y que, en estos momentos difíciles para la democracia en este continente, están luchando por la defensa de los derechos humanos.



“La transformación digital inclusiva es un reto compartido”

¿Cuáles son los principales retos en materia de inclusión social a los que nos enfrentamos?

El mayor reto es garantizar que todas las personas se beneficien de la transformación digital, especialmente aquellas en situación de vulnerabilidad social, que no pueden ejercer plenamente sus derechos. Para ello, es clave diseñar iniciativas inclusivas que proporcionen acceso a capacidades, herramientas y habilidades necesarias, evitando que la brecha digital crezca. Es un desafío que requiere un enfoque integral para asegurar que nadie quede atrás.

¿Qué puede aportar la Administración Pública para afrontar estos retos?

La administración debe liderar este proceso, asumiendo la corresponsabilidad de garantizar una transformación digital inclusiva. Esto implica legislación, financiación y la creación de espacios de co-gobernanza que incluyan a agentes sociales y a las personas afectadas. Además, debe ser un proceso transversal e interadministrativo, coordinando ministerios y administraciones territoriales para construir políticas participativas y efectivas.

¿Cómo pueden colaborar las entidades sociales y las administraciones?

La clave está en un diálogo constante. Las administra-

ciones deben liderar la implementación y financiación de políticas, mientras que las entidades sociales aportan innovación y conocimiento directo de las necesidades reales de las personas. Esta colaboración no es opcional; es indispensable para desarrollar políticas públicas eficaces.

¿Qué distingue a España respecto a Europa en el ámbito digital?

El componente 22 del “Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de España” destaca por priorizar la inclusión social en la digitalización. Este plan ha asignado 3.500 millones de euros, de los cuales el 80% ha sido gestionado por co-

munidades autónomas para transformar modelos de atención y digitalizar servicios sociales.

El 20% restante ha financiado proyectos del Tercer Sector, como planes estratégicos de digitalización y capacitación de profesionales.

“La colaboración entre administraciones y organizaciones sociales es indispensable para desarrollar políticas públicas eficaces.”

¿Qué impacto han tenido estas iniciativas?

Más de 100 proyectos financiados han permitido que muchas organizaciones den un salto cualitativo en su transformación digital.

Este fondo ha sido una herramienta clave para mejorar los servicios sociales y adaptarlos al nivel que requiere la sociedad digital, garantizando que la inclusión sea una prioridad.



ENCUENTRO DE LA CIUDADANÍA DIGITAL COMPROMETIDA

Conectando para una sociedad informada y consciente

¡GRACIAS POR HABER SIDO PARTE DE ESTE ENCUENTRO!

El “ENCUENTRO CIUDADANÍA DIGITAL COMPROMETIDA” ha sido un éxito gracias a todas las personas participantes, a los voluntarios, voluntarias, a las entidades y redes que lo han organizado, a las empresas y administraciones colaboradoras.

Financiado por



POR LOS DERECHOS
OTROS ÁMBITOS DE INTERÉS SOCIAL



MADRID



Comunidad de Madrid



OLYMPISM 365
fundaciones
Con todos los juventudes



gdoce



Fundación "la Caixa"